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chio, i prezzi sulle vecchie edizioni. Chiun-
que ha già scr i t to qualche libro non lo 
riconosce più in ve t r ina , perchè ci t r ova 
un ' e t i che t t a che ne quadrupl ica il prezzo. 

Non solo, ma accanto agli edi tor i ci 
sono i r ivendi tor i . P r o v a t e v i a comprare 
un libro estero, anche un libro tedesco! 
Pur sapendo che il cambio è al disot to 
della nos t ra va lu ta , voi t r o v a t e che il 
libro costa dieci vol te di più di quan to 
costa secondo il prezzo originario. 

Ora, contro t u t t a ques ta camorra or-
ganizzata il Governo deve operare rapi-
damente e, se ve r amen te darà prova della 
energia che non ha avu to p r ima d'oggi, 
saremo pront iss imi a dire agli s tuden t i la 
parola della pacificazione. Ma fino a quel 
giorno questa parola non la diremo. {Ap-
provazioni all' estrema sinistra). 

P R E S I D E N T E . Segue l ' in te r roga-
zione del l 'onorevole Rosat i , al minis t ro 
dei lavori pubblici , « per sapere quando 
verrà finalmente r i a t t i v a t o il servizio di 
navigazione con approdo ai comuni i ta-
liani sul lago di Lugano, servizio sospeso 
da alcuni anni, con grave pregiudizio delle 
popolazioni di quei comuni, le quali man-
cano cosi di ogni mezzo di comunica-
zione ». 

L 'onorevole so t tosegre tar io di S t a to 
per i lavori pubbl ic i ha facol tà di rispon-
dere. 

B E R T I S I , sottosegretario di Stato per 
i lavori pubblici. Nel giugno del l ' anno 
scorso venne p re sen ta t a dalla Society di 
navigazione del lago di' Lugano una do-
manda per la r iat t ivazione della naviga-
zione sul lago stesso : però la domanda era 
accompagna ta dalla r ichiesta di un sussi-
dio mensile di lire 30,000. 

La d o m a n d a fu avv ia t a per la sua ne-
cessaria i s t ru t to r i a , quando sopravvenne 
un 'a l t ra d o m a n d a della d i t t a Luigi M asini 
di Saronno per conto di una Società da 
costituirsi, e anche su questa domanda 
venne iniz ia ta la relat iva i s t ru t to r i a . Le 
due domande in concorrenza si t rovano 
quindi per t a t e i s t ru t to r i a presso il Circolo 
ferroviario di Milano. 

Il Ministero ha f a t t o e fa sollecitazioni 
perchè l ' i s t ru t to r i a sia al più presto de-
finita, e si possano prendere le decisioni 
del caso sulla d i t t a da prescegliere e sulle 
condizioni per la concessione. 

In questo momen to non ho al tr i ele-
menti da aggiungere in ordine a quanto 
forma oggetto del l ' interrogazione dell 'ono-
revole Rosat i . 

P R E S I D E N T E . L 'onorevole Rosa t i 
ha faco l tà di d ichiarare se sia sodis fa t to . 

ROSATI . È no ta la crisi che t r a v a -
glia le Società di navigazione sui laghi 
de l l ' I ta l ia superiore, poiché il costo del 
carbone, la spesa del personale , e t u t t e le 
a l t re inerent i alla navigazione sono dive-
nu t e tal i per cui esse superano notevol-
mente gli incassi r i cava t i da queste so-
cietà. Tali condizioni sul lago di Lugano 
sono rese anche più difficili dalle. condi-
zioni poli t iche del Ceresio, essendo esso in 
pa r t e i ta l iano in par te svizzero, cosicché 
viene i n t e r ce t t a to anche il movimento dei 
passeggieri. 

Per questo la Società esercente la na-
vigazione già da qualche anno ha sospeso 
il servizio, con gravissimo pregiudizio 
delle popolazioni, che non hanno altri 
mezzi di t r a spor to . 

D u r a n t e la guerra si è a t teso con som-
ma pazienza dalle popolazioni, le quali spe-
r avano che, t o r n a t a la pace, il servizio si 
sa rebbe r i a t t i v a t o . Invece sono t rascors i 
due anni da che la guerra è cessata e i 
bat te l l i con t inuano a non funz ionare . 
So benissimo Che la Società di navigazione 
svizzera aveva p resen ta to un ' i s t anza di 
esercizio fiancheggiata dalla d o m a n d a di 
un sussidio, che era molto gravoso, per il 
costo del f ranco svizzero in I ta l ia . 

. So però che anche al t re domande sono 
s t a t e p resen ta te , t r a cui una della Società 
esercente la funicolare San ta Margher i t a -
Lanzo - In t e lv i , ma finora non si è f a t t o 
niente , men t re ques ta d o m a n d a non im-
p o r t a v a nessun onere finanziario a carico 
dello Sta to , perchè la Società si l imi tava a 
chiedere che il Governo i ta l iano la appog-
giasse presso il Governo svizzero, che pa-
reva non consentisse il t r ans i to a t t r ave r so 
le acque svizzere. 

Altre p ra t iche sono s ta te f a t t e , che 
io stesso ho cercato di p romuovere e sol-
lecitare, ma finora da l l 'Amminis t raz ione 
pirbblica più che buone parole non si sono 
o t t enu t e . 

La r isposta dell 'onorevole sottosegre-
tar io di Sta to , per quan to cortese nella 
fo rma, non ha po r t a to nulla di nuovo, per-
chè le sue dichiarazioni non affidano af-
f a t t o che sia ripreso questo servizio di na-
vigazione. 

Ond 'è che, non solo non posso dichia-
r a rmi soddis fa t to , ma devo d ichiararmi 
comple t amen te insoddis fa t to . È neces-
sario che il Governo incoraggi la r ipresa 
di questo servizio, che esamini le do-


